

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 12 de enero de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Economista, Excélsior, 24 Horas, Reforma, Crónica, Ovaciones, El Universal, El Sol de México.

Gasto en salud, con subejercicio en enero-noviembre del 2022/El Economista

El Gobierno de López Obrador continuó con el subejercicio en el gasto de salud, entre enero y noviembre del año pasado, de acuerdo con la información divulgada por la SHCP. En los primeros 11 meses del 2022, el gobierno destinó 610,539 millones de pesos al gasto funcional de salud, el cual considera a todas las dependencias de la administración pública que ofrecen servicios de salud, así como el gasto en infraestructura, nómina, entre otros. Si bien en comparación anual el gasto en salud aumentó en 0.9%, presentó un subejercicio de 213,642 millones de pesos, es decir, se gastó menos a lo que se aprobó para el periodo mencionado. Mientras tanto, en el otro ex tremo, en la Secretaría de Salud y el programa IMSS-Bienestar se observan subejercicios que alcanzan alrededor de 50%. "El panorama es que hay una desigualdad entre los servicios médicos para el personal de Pemex, del IMSS y del ISSSTE contra los que se tienen para la población sin seguridad social", agregó.

Reporte covid vuelve: hay 338 hospitalizados/Excélsior

En las dos primeras semanas de este año el gobierno de la ciudad compartió por primera vez en casi dos meses reportes actualizados de personas hospitalizadas por COVID. En el informe más reciente, del 8 de enero, sumaban 338 en esa condición. En los cuatro reportes que compartió en Twitter en noviembre y diciembre de 2022, la cifra se quedó congelada en 64 hospitalizados, la cual correspondía al 6 de noviembre. Se especificaba que se referían a la última estadística, del 6 de noviembre, con 14 pacientes intubados. Lo único que se actualizaba en los reportes era el número de personas vacunadas en la ciudad. El 2 de enero pasado, la cuenta @GobCDMX compartió un reporte semanal actualizado, que refirió 269 personas hospitalizadas por COVID en la capital, de las cuales 41 estaban intubadas.

Reportan 3 mil 696 casos de viruela símica/24 Horas

Con corte al 9 de enero, la Secretaría de Salud ha identificado seis mil 159 casos que cumplen con la definición operacional de caso probable de Mpox (viruela símica), de los cuales tres mil 696 están confirmados con resultado positivo por alguno de los laboratorios que cuentan con competencia técnica avalada por el InDRE. De acuerdo con el comunicado quincenal sobre esta enfermedad, en los últimos 14 días de vigilancia se han identificado un total de 151 casos probables y 59 confirmados, por lo que la tendencia de la curva epidémica en México sigue la que se presenta a nivel global, con una reducción en la velocidad de la transmisión y en la presentación del número de casos. Además, se han identificado 14 defunciones (trece hombres y una mujer) en personas que durante la atención médica se identificaron con lesiones compatibles con Mpox y que posterior a su estudio por laboratorio resultaron confirmadas.

Venderán en tiendas cigarros "a escondidas"/Reforma

A partir del próximo 15 de enero no habrá más cigarros a la vista en las tiendas; para elegir sólo se podrá revisar una lista en hojas tamaño carta con el nombre de la marca y el precio, sin logotipos ni otros elementos visuales. La reforma del Reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco, que fue publicada el pasado 16 de diciembre y entrará en vigor en dos semanas, prohíbe la exhibición directa o indirecta de cigarros en los puntos. Establece que la comercialización de los productos de tabaco deberá realizarse a través de una lista textual. Para el cumplimiento de esas disposiciones,

la Secretaría de Salud publicará un acuerdo por el que se dan a conocer las características con las que deberá contar la lista textual.

Detienen a enfermero por violación en IMSS/Reforma

Un hombre que trabajaba como enfermero en una clínica del IMSS en el Municipio de Ecatepec, en el Estado de México, fue detenido por la presunta violación de una paciente. De acuerdo con fuentes policiales, el 29 de noviembre del año pasado, Mario Alberto "N" fue sorprendido por compañeros y personal de la institución, cuando presuntamente estaba abusando sexualmente de una paciente El caso se registró en el Hospital General Número 76, ubicado en el Municipio de Ecatepec, dependiente de la delegación IMSS Oriente.

Páncreas artificial/Crónica

Un páncreas artificial, formado por un dispositivo impulsado por un algoritmo, para personas con diabetes tipo 2 duplicó el tiempo que permanecían en un rango objetivo de glucosa y redujo a la mitad el de niveles altos, en comparación con el tratamiento estándar. Unos 415 millones de personas padecen diabetes de tipo 2 en el mundo, lo que supone un gasto sanitario anual de 760,000 millones de dólares (700,000 millones de euros), recuerda el estudio coordinado por la Universidad de Cambridge y que publica Nature Medicine. La diabetes de tipo 2 hace que los niveles de glucosa —azúcar en sangresean demasiado elevados y se trata con una combinación de cambios en el estilo de vida —mejora de la dieta y más ejercicio, por ejemplo — y medicación, con el objetivo de mantener bajos los niveles de glucosa.

Vender medicinas en tianguis, ilegal/Ovaciones

Diputados locales analizan una propuesta para aplicar sanciones a quienes vendan y distribuyan medicamentos en mercados móviles o tianguis y primordialmente desalentar esta actividad, por los riesgos que representa para la salud de los consumidores. El diputado Nazario Norberto Sánchez explicó que se propone modificar el artículo 464 Ter de la Ley General de Salud, para sancionar a las personas que se dediquen a la venta, distribución o comercialización de medicamentos en tianguis, bazares y complementarios.

Vacunación con Abdala... sólo sillas vacías/El Universal

Gloria Echenique se preparó para una larga espera, filas interminables de personas y un clima cambiante: calor o tal vez frío. Cuenta que pensó que perdería todo el día por acompañar a su hijo Josué a vacunarse contra la Covid, pero tuvo dos sorpresas: la primera, que no hubo gente, de hecho, tuvo que esperar a que llegaran más personas y pudieran abrir un frasco de 12 dosis, y la otra, el nombre de Abdala nunca lo había escuchado. Ayer comenzó en Hidalgo la jornada de tres días para aplicar el refuerzo contra el virus. En diciembre llegó a esta entidad un lote de alrededor de 100 mil dosis de la vacuna cubana, que ha tenido en otros estados la indiferencia de la población. Tras una coordinación entre autoridades estatales y federales, a inicios de la semana se informó de la logística de la vacunación para personas mayores de 18 años. La aplicación en esta etapa será sólo en la capital y el municipio de Mineral de la Reforma; esta vez las sedes son los centros de salud de las colonias.

Extiende EU la emergencia de salud por C-19/Ovaciones, El Economista, El Sol de México

El Departamento de Salud de EU extendió el miércoles el estatus de la pandemia de Covid como una emergencia de salud pública hasta abril, lo que permitirá que millones de personas en el país puedan seguir sometiéndose a pruebas, vacunas y tratamientos. La emergencia fue declarada por primera vez en enero del 2020, cuando empezó la pandemia del coronavirus, y ha sido renovada cada trimestre desde entonces. La actual norma iba a vencer esta semana. la creciente disponibilidad de vacunas y medicamentos han disminuido significativamente la cifra de muertes por la pandemia desde inicios del mandato del presidente Joe Biden, cuando más de 3.000 personas fallecían cada día.

Alerta por salud mental/24 Horas

Uno de cada 5 mexicanos sufre depresión, experto indica que un échale ganas' no basta. El Dr. Alejandro Nenclares indicó que se requiere apoyo. La población en México con síntomas asciende a 15.4% en adultos, pero entre mujeres alcanza 19.5%, según el Inegi En México, una de cada cinco personas puede estar atravesando por un padecimiento depresivo, ante lo cual es necesario saber identificar las señales y brindar el apoyo adecuado, advirtió el doctor Alejandro Nenclares, director médico de Medicina Interna de Pfizer. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Bienestar Auto reportado 2021 del Inegi, la proporción de población con síntomas de depresión asciende a 15.4% en la población adulta, pero entre las mujeres alcanza 19.5%.